



Avance



Año I. Núm. 55

Diario de la mañana

Domingo 2 mayo 1937

El Santuario de Santa María de la Cabeza fué ayer rendido ante el acoso de nuestras tropas

Se hicieron bastantes prisioneros y se cogió un importante botín de guerra

Dos de Mayo

Se enlazan las fechas gloriosas. La de la historia proletaria con la de la historia de España. Al día de los trabajadores del mundo, sigue el día que recuerda la independencia de nuestro pueblo. Ahora estamos forjando una nueva independencia sobre la invasión armada de tropas extranjeras a las que el fascismo indígena ha abierto las puertas de España. Por ello la fecha del dos de mayo es en estos momentos, singularmente ejemplar. Nos recuerda que las firmes voluntades unidas de las gentes de un pueblo son, aún para los ejércitos agueridos, disciplinados y triunfantes, una guerra que no puede ser fácilmente avasallada. Nos muestra también a la vez, cuál es el camino que condujo a nuestros antepasados entonces y puede conducirnos también hoy a nosotros, a la victoria de las armas. El dos de mayo de 1808 tiene para Madrid cierta analogía con el 7 de noviembre de 1936. Y el parecido está en la unánime y certera reacción ciudadana ante el peligro. Ahora como entonces, ningún madrileño, merecedor cumplido de este nombre, dejó de ofrecer sus brazos y su pecho, como armas y escudo en la defensa de la capital. Por que al parecido no le faltan detalles, el azar ha escogido a lo que fué teatro de fusilamientos por parte de las tropas de Murat perpetrados sobre los hombres del pueblo de Madrid, como campo actual de las batallas más duras y tenaces. La Moncloa fué entonces y es hoy, el escenario de los heroicos sacrificios de los hijos del pueblo, por defender a su ciudad.

Tarde o temprano, ahora como antes, venceremos. Lo que es distinto, lo que difiere hondamente en esta segunda guerra de la independencia de lo que fué la primera, es lo que nos aguarda después de la victoria. No luchamos para restituir el centro del país al más inicuo de los reyes; no luchamos para vitorear a las cadenas. Luchamos justamente, para todo lo contrario: para acabar con la tiranía, para abolir todos los instrumentos de esclavitud.

La historia de la independencia de España, se funde hoy en nuestro suelo mediante las actuales luchas decisivas con la historia de la emancipación proletaria de todo el mundo. Como en otras ocasiones del pasado, España es en la del presente, guía luminosa de redención y de esfuerzo hacia el porvenir de la humanidad.

Hagamos el esfuerzo supremo. Tejido de individuales esfuerzos innumerables reunidos en un impulso sobrehumano y poderoso. Llevemos la victoria, de la voluntad a los brazos. Que sea para nuestros descendientes un orgullo luego ser español como ya lo está siendo ahora para nosotros el ser proletarios.

La flota leal y la de los facciosos

París, 1.—La prensa parisina, al resaltar el trascendental hundimiento del buque pirata "España", hace constar que los facciosos están muy por bajo al Gobierno en la posesión de flota. Quitado el "España", los facciosos disponen de la siguiente flota: acorazados: "Canarias", "Balears" y "Almirante Cervera"; un destructor; 6 submarinos; cuatro cañoneros y dieciocho barcos auxiliares.

El Gobierno dispone de los cruceros "Cervantes", "Libertad", "Mendez Núñez" y "Jaime I"; quince destructores, seis torpederos, trece submarinos, un cañonero y diecisiete barcos auxiliares.—(Febus.)

Al coger el Santuario de la Cabeza, se hicieron prisioneros a un capitán, 2 tenientes y 250 guardias civiles

También había bastante material de guerra

Andújar, 1. (diez noche).—(Del enviado especial de Febus).

A las seis de la mañana del día de hoy, nuestras fuerzas comenzaron un ataque enorme sobre el reducto del Santuario de Santa María de la Cabeza. Después de infructuosos intentos, para conseguir que los rebeldes se rindieran, no se consiguió, por lo cual se ordenó un enérgico ataque para apoderarnos como fuera del reducto. A las ocho de la mañana, comenzó un tremendo ataque por nuestra parte, por las tropas de la Brigada 16 y Batallón Jaén y en todo el fragor de la lucha, a eso de las nueve y media, vinieron a nuestras filas, el comandante Cifuentes y un hijo cadete, a quienes tenían encerrados los facciosos. Se pasaron también en ese mismo momento, un capitán, un brigada y seis guardias civiles.

A las cuatro de la tarde se convirtió en asalto definitivo lo que hasta entonces sólo había sido fuerte combate. Al ver los sitiados, que nuestras fuerzas estaban decididas a pasar como fuera, enarbolaron bandera blanca. Se penetró en el recinto con las debidas precauciones, sin que los facciosos intentaron disparar. Se detuvo al capitán Cortés, tenientes Ruano y Rueda, y unos doscientos cincuenta Guardias civiles. Doscientas mujeres y una cantidad aproximada de niños.

En el interior se encontraron gran número de fusiles, rifles, tres ametralladoras y gran cantidad de municiones.

A las ocho de la noche comenzó en Andújar el recuento de prisioneros y material.

PARTE DE GUERRA

En el Jarama se han tomado nuevas posiciones

SECTOR DEL CENTRO:

En el Frente del Jarama, las tropas republicanas realizaron un golpe de mano, mejorando las posiciones y castigando al enemigo, que dejó muertos sobre el terreno. La artillería batió los nidos de ametralladoras enemigas, que fueron destruídos. La artillería facciosa, continuó en el día de hoy, su criminal bombardeo sobre la población, causando daños y víctimas. Se pasaron a nuestras filas, doce soldados evadidos del campo faccioso.

AGRUPACION DE TERUEL:

En el frente sur de este ejército, fué rechazado el enemigo que intentó atacar sobre nuestras posiciones de Egea Albarracín. La aviación facciosa, lanzó algunas bombas sobre nuestras posiciones sin que causara daños.

FRENTE DEL NORTE.—(Euzkadi):

Por el frente de Guipúzcoa fueron duramente rechazados los ataques enemigos, haciéndoles bastantes bajas y algunos prisioneros. Nuestras tropas realizaron un enérgico contraataque poniendo en fuga a los facciosos.

FRENTE DE ASTURIAS:

Nuestra artillería causó enormes destrozos sobre una caravana de coches que intentaba subir al Naranco.

FRENTE DEL SUR:

En el frente de Córdoba se ha realizado una acción decisiva que ha tenido como consecuencias la entrega de los rebeldes que estaban sitiados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, logrando la rendición de todas las fuerzas. Se han cogido gran número de prisioneros con sus familias, a los cuales las tropas leales han tratado con toda consideración.

Primero de Mayo

La Fiesta del Trabajo se ha conmemorado bajo el fuego de la guerra civil española. Otros, más o menos brillantemente, se han celebrado en todos los rincones de España de una manera jubilosa; hoy, merced a la traición de unos militares traidores, no puede hacerse como entonces, ya que hay muy pocos hogares en que no se llora un ser querido, perdido en esta guerra tan cruel como inicua; y aquellos que por los avatares de ella nos encontramos circunstancialmente en terreno apartado de los frentes de batalla y de nuestra tierra, no podemos por menos de recordar aquellos días, en los mas apartados rincones de Extremadura, que veíamos plenos de satisfacción, ondear al viento, gallarda, la bandera roja de la emancipación del proletariado, y un bosque erizado de puños en alto, que simbolizaban la idea redentora del marxismo, en aquellas manifestaciones de inmensas multitudes, que decían cómo se pensaba en las fértiles tierras extremeñas.

En esta fecha del año 1937, en que corre por España la sangre toda de unas vidas dignas y honradas, debemos, aquellos que no estamos con el fusil en las manos, dar más rendimiento y un producto mejor en el trabajo que a cada cual nos está encomendado aquí en la retaguardia, hacer un día de trabajo más intensivo que los demás, ofreciendo a nuestros hermanos de las trincheras el ejemplo de una nueva generación de héroes que saben dar a la vida, lo que es necesario en las actuales circunstancias anormales.

Hoy, debemos hacernos la promesa de que no ha de haber discordias entre todos las antifascistas; de que es necesario hacer la unión más estrecha, para que siendo más estrecha sea más eficaz, y siendo más eficaz, demos fin al fascismo sangriento que asola a nuestra Patria hace nueve meses, y cumpliremos con ello, en esta fecha gloriosa, con el ansia que vive en los pechos combatientes: ser todos unos aquí, igual que ellos también lo son allí.

Que en esta fiesta, como la hemos llamado siempre, del trabajo, impere la unión de todos los antifascistas, para en un futuro no muy lejano, poder aniquilar al fascismo internacional, y que, el año próximo, y en este mismo día, podamos gritar orgullosos, que en éste, no sólo hemos terminado con las tropas hitlerianas, sino que se dió el paso más grande que darse puede en convivencia de Partidos y Sindicales, y entonces, veremos ondear juntas las banderas rojas, rojinegras, tricolor, y demás enseñas antifascistas.

Cristóbal HERNÁNDEZ.

Un artículo de Indalecio Prieto

Madrid, 1.—En el "Socialista" de hoy, se publica un artículo de Indalecio Prieto comentando la situación internacional.

Los actores de esta tragedia—dice—esperan acaso que no nos demos cuenta de su falsedad. Los únicos que se han dado cuenta de esto son los países fascistas, no los países democráticos.

Ya las dos grandes potencias sienten las consecuencias de su actitud. Mientras los pueblos hermanos pres tan su apoyo a nuestra causa, las personalidades del Gobierno de esos pueblos hablan en otro sentido.—(Febus)